



ASTILLERO

Donald Trump cobra piso // ¿Continuidad negociada? // Nunca hubo cártel de Los Soles // FGR: Ernestina Godoy pone sus piezas

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

CUAL SI FUENSE un cobro de piso, Donald Trump anunció ayer que el gobierno provisional de Venezuela le entregará entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo (sin precisar la periodicidad de ese tributo), de cuya venta él personalmente mantendrá el control y decidirá el destino, según eso, para beneficio tanto de Estados Unidos como del propio país extorsionado.

LA EVIDENCIA DEL petróleo como móvil de la acción criminal cometida contra Venezuela y su presidente, Nicolás Maduro, queda de manifiesto con este chantaje satisfecho, según eso, por la condicionada y amenazada presidenta sustituta, Delcy Rodríguez, quien junto con su hermano Jorge, líder de la Asamblea Nacional, mantiene la apariencia de continuidad del chavismo-madurismo, aunque obligado o negociado para cumplir con el saqueo de recursos naturales que desde ya realizan los halcones filibusteros de marca MAGA.

A CONFESIÓN DE parte expliadora, relevo de pruebas democráticas o justicieras: conforme pasan los días se va cayendo la argumentación con que se pretendió justificar el ataque a Venezuela y Maduro.

POR EJEMPLO: NUNCA hubo “cártel de *Los Soles*”, según ha rectificado silenciosamente el Departamento de Justicia de Estados Unidos, que en el replanteamiento de sus acusaciones contra el sucesor de Hugo Chávez sólo menciona que con tal etiqueta solar sólo se refiere a “una cultura de corrupción en la que las poderosas élites venezolanas se enriquecen mediante el narcotráfico y la protección de sus socios narcotraficantes (...) un sistema clientelar dirigido por los de arriba, conocido como el cártel de *Los Soles*”.

Y TAMPoco SE cumplió la expectativa largamente acariciada por los opositores a Maduro de que la captura de éste por el mando gringo implicara la colocación en el poder venezolano de Edmundo González Urrutia, el muy manejable candidato presidencial que entró en lugar

de la muy ambiciosa Corina Machado, a quien el propio Trump descalificó al señalar que no cuenta con respeto en Venezuela, posponiendo así, o comenzando a desechar, la posibilidad de que ese dueto llegue con cierta fuerza mínima al timón de su país. En el fondo, la ineficacia y debilidad que Washington adjudica a González y Machado implica que no tienen, o acaso nunca tuvieron, el respaldo popular que se le ha atribuido.

EN CARACAS, LA presidenta encargada, Rodríguez, sobrelleva las presiones y chantajes, con cesiones como la anunciada por Trump de entre 30 y 50 millones de barriles de petróleo, y con posicionamientos evidentemente endebles al asegurar que en Venezuela no hay más poder que el que ella ejerce (“no hay agente externo que gobierne a Venezuela”), mientras Trump ha nombrado una comisión de tres “supervisores” del gobierno sudamericano y, a pregunta periodística respecto a quién finalmente tiene el mando en ese país, aseguró que él.

LA PRESIDENTA SHEINBAUM, en tanto, ha mantenido una narrativa de respaldo a la autodeterminación de Venezuela, contraria a invasiones e intervencionismo, e incluso considerando que es lejana la posibilidad de una acción directa trumpiana en territorio mexicano.

Astillas

LA TITULAR DE la fiscalía federal, Ernestina Godoy, anunció ayer una batería de nombramientos que, en esencia, desplazan a piezas del engranaje del antecesor, Alejandro Gertz Manero. La mayoría de esas designaciones fueron hechas a favor de miembros que habían sido del equipo de Godoy en la fiscalía de la Ciudad de México... Avanza la intención de dar a conocer en la tercera semana de este mes la propuesta presidencial de reforma electoral y, para afinar detalles, ayer hubo reunión en Palacio Nacional con la comisión correspondiente, que encabeza Pablo Gómez... Falta ver cómo procesarán lo dicho en más de 60 foros organizados para escuchar propuestas respecto a tal reforma, cuyos aspectos más publicitados se refieren a la eliminación o redefinición de los asientos plurinominales y al financiamiento de los partidos... ¡Hasta mañana!



▲ En apoyo al pueblo de Venezuela ante el ataque militar estadounidense, manifestantes

se concentran frente a la embajada de Estados Unidos en Tokio, Japón, ayer. Foto Xinhua